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Niederschrift 
 

über die 15. Sitzung des Ältestenrates der Stadt Wyk auf Föhr am Montag, dem 15.03.2021, 
im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:00 Uhr - 20:15 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Hans-Ulrich Hess   
Frau Birgit Hinrichsen   
Herr Till Müller   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel   
Herr Peter Schaper   
Herr Lars Schmidt   
 von der Verwaltung 
Frau Birgit Oschmann   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Tagesordnung 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Anwesenheit 
 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nicht öffentliche Beratung und Beschlussfassung von Ta-

gesordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 14. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 5 .  Bewerbungen für den Seniorenbeirat 
 6 .  Blumenwiesen BUND 
 7 .  Nordsee-Kurpark 
 8 .  Wasserrettung 

hier: Versicherungsschutz 
 9 .  Handyparken 
 10 .  Postfiliale Wyk 
 18 .  DLRG, Antrag auf Kostenübernahme 

hier: weiteres Vorgehen 
 11 .  Verschiedenes 
 11.1 .  Sitzung des Bau- und Planungsausschusses 
 11.2 .  Anbau Feuerwehrgerätehaus 
 11.3 .  Mittelbrücke 
 11.4 .  Parcours-Anlage 
 11.5 .  Abnahme Anleger 1 
 11.6 .  Zukünftige Zusammenarbeit W.D.R. und Hafenbetrieb 
 11.7 .  Sanierung Große Straße 
 11.8 .  Reparatur Fähranleger 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Anwesenheit 
  

Bürgermeister Hess begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
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 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es wird beantragt, den Tagesordnungspunkt Nr. 18 im öffentlichen Teil der Sitzung zu 
beraten.  
 
Der Tagesordnungspunkt wird nach TOP 11 beraten.  
 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 

 3. Beschlussfassung über die nicht öffentliche Beratung und Beschlussfassung von 
Tagesordnungspunkten 

  
Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen Einzel-
ner es erforderlich machen, sprechen sich die Mitglieder des Ältestenrates einstimmig 
dafür aus, die neuen Tagesordnungspunkte 12 – 19 (ohne TOP 18, der in den öffentli-
chen Teil verschoben wurde) nicht öffentlich zu beraten. 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 14. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift über die 14. Sitzung wurden nicht 
erhoben. 
 

 5. Bewerbungen für den Seniorenbeirat 
  

Bürgermeister Hess berichtet, dass 5 Bewerbungen für den Seniorenbeirat eingegan-
gen seien.  
 
Die Wahl des Seniorenbeirats finde im Rahmen einer Seniorenversammlung statt, die 
derzeit aufgrund der Corona-Pandemie nicht stattfinden könne.  
 
Sobald eine solche Versammlung möglich sei, werde dazu eingeladen. 
 

 6. Blumenwiesen BUND 
  

Mit Frau Ottmann vom BUND habe in der letzten Woche habe dann ein Gespräch statt-
gefunden, wie man die Grünflächen insektenfreundlicher gestalten könne. Im April fän-
den bereits die ersten Aussaaten statt. 
 
Ziel ist eine nachhaltige und extensive Grünpflege in der Stadt Wyk auf Föhr. 
 

 7. Nordsee-Kurpark 
  

Für den Nordsee-Kurpark sei eine Projektskizze erarbeitet und für ein Zuschusspro-
gramm des Bundes eingereicht worden. Eine Entscheidung über eine mögliche Förde-
rung falle im Juni. 
 
Die bisherigen Pflegearbeiten in Nordsee-Kurpark hätten bereits deutliche Besserung 
gebracht. 
 

 8. Wasserrettung 
hier: Versicherungsschutz 

  
Bürgermeister Hess erklärt, dass die Deutsche Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger 
bisher wegen der Wasserrettung noch nicht auf das Ordnungsamt herangetreten sei. 
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Der Schleswig-Holsteinische Gemeindetag habe klargestellt, dass es derzeit keines 
besonderen Beschlusses hinsichtlich der Gemeinden bedürfe. Die Feuerwehrleute sei-
en in Einsätzen der Wasserrettung versichert. Die DLRG sei ebenfalls versichert. 
 

 9. Handyparken 
  

Die Funktion des Handyparkens könne in die neue Kurkarte integriert werden. Es sei 
ein Anbieter gefunden worden, der 1x im Monat Rechnungen verschicken würde. Der 
Parkplatz am Hafen könne als Versuchsfläche genutzt werden.  
 

 10. Postfiliale Wyk 
  

Wegen der geplanten Schließung der Postfiliale in der Feldstraße seien bereits im ver-
gangenen Jahr mehrere Gespräche mit Vertretern der Post geführt worden. Die Post sei 
in der Immobilie Feldstraße nur Untermieter bei der Postbank, die die Insel verlassen 
wird.  
 
Ungeachtet ihres gesetzlichen Versorgungsauftrags stehle sich die Post aus der Ver-
antwortung. 
 
Ab 06.05.2021 werde die Filiale nun geschlossen. Eine Übergangslösung werde es an 
der 24h-Tankstelle am Hafen geben. Bei Fertigstellung der neuen Tankstelle im Gewer-
begebiet wird es dort nur noch eine Postagentur geben. 
 
Der Posthof bleibe für die Zusteller an der alten Stelle erhalten.  
 

 18. DLRG, Antrag auf Kostenübernahme 
hier: weiteres Vorgehen 

  
Es sei ein Antrag der DLRG auf Kostenübernahme einer Unterbringung der Föhrer 
DLRG durch das Amt Föhr-Amrum eingegangen. Diesen hätten auch die Fraktionen der 
Wyker Stadtvertretung erhalten. 
 
Es stelle sich die Frage, wo die Ausrüstung untergebracht werden könne. Derzeit stehe 
diese in der Tiefgarage des Upstalsboom Hotels, müsse aber demnächst dort weg. 
 
Die Mitglieder des Ältestenrates sind sich einig, dass die Arbeit der DLRG, insbesonde-
re die Schwimmausbildung für die ganze Insel von großer Wichtigkeit sei. Auch die Sa-
nitätsdienste müssten sonst teuer eingekauft werden. Fraglich sei, ob man ggf. Doppel-
strukturen schaffe und sich diese leisten wolle.  
 
Klar sei, dass die DLRG Unterstützung brauche.  
 
Gesprächsbedarf gebe es ggf. hinsichtlich der Größe des Fuhrparks. Es wird an die 
DLRG appelliert, kritisch zu prüfen, was wirklich an Material benötigt werde. Der Um-
gang miteinander sei teilweise schwierig. 
 
Ein schlüssiges Konzept sei notwendig.  
 
Die Stadt Wyk auf Föhr verfüge nur über ein Grundstück, wo die Unterbringung möglich 
sei. Im Rahmen der Erweiterung des Bauhofs könne neben den DLRG-Wachgängern 
vom Festland möglicherweise auch die DLRG dort untergebracht werden. Weiterhin 
entstehe auf dem Gelände des ehemaligen Fritsch-Hofes demnächst ein Gewerbehof. 
Vielleicht könnten auch dort Hallenflächen angemietet werden. 
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Gegebenenfalls könnten Fördermittel des Innenministeriums für die DLRG generiert 
werden. 
 
Man ist sich einig, dass die Angelegenheit in der Sitzung des Amtsausschusses am 
14.04.2021 besprochen werden sollte.  
 

 11. Verschiedenes 
  
 11.1. Sitzung des Bau- und Planungsausschusses 
  

Das Gutachten zur Thematik Sondergebiet Wohnen + Tourismus werde auch an die 
Fraktionen verteilt. 
 

 11.2. Anbau Feuerwehrgerätehaus 
  

Die Baugenehmigung für den Anbau sei inzwischen eingegangen. Der Förderbescheid 
werde erwartet. 
 

 11.3. Mittelbrücke 
  

Der Auftrag für die Generalplanung der Mittelbrücke sei inzwischen vergeben worden. 
 

 11.4. Parcours-Anlage 
  

Die Ausschreibung für die Parcours-Anlage habe man aufgrund zu hoher Kosten aufhe-
ben müssen. Eine neue Ausschreibung sei in Vorbereitung. 
 

 11.5. Abnahme Anleger 1 
  

Die Abnahme des Anlegers Nr. 1 sei inzwischen erfolgt. 
 

 11.6. Zukünftige Zusammenarbeit W.D.R. und Hafenbetrieb 
  

Aufgrund der zuletzt unerfreulichen Entwicklungen werde es ein Treffen zwischen 
W.D.R. und Hafenbetrieb geben, um die zukünftige Zusammenarbeit zu klären. 
 

 11.7. Sanierung Große Straße 
  

Die Ausschreibung für die Baumaßnahme „Große Straße“ musste wegen zu hoher Kos-
ten aufgehoben werden. 
 
Es werde eine Modifizierung und Neuausschreibung notwendig. 
 

 11.8. Reparatur Fähranleger 
  

Der Fähranleger Nr. 3 in Dagebüll werde demnächst aufgrund von Reparaturarbeiten 
außer Betrieb sein. Auch in Wyk werde demnächst der Anleger Nr. 3 repariert. 
 
 

 
 
 
 

Hans-Ulrich Hess Birgit Oschmann 
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